

現

代

のことば

山田
やまだ

玲子
れいこ



最近、無理をしすぎて身体がボロボロになっているのではないかと心配していたところ、健康診断の結果は「A」。むしろ健康状態はよくなっていた。安心した反面、微妙にショックだつた。なんとなく自分の頑丈さが間抜けな気がした。人間にかぎりず、環境に適応することで進化を続けてきた生き物にとっては多少の負荷があつたほうが多いということかも知れない。

それにしても思うのは、昨今の「安樂」への志向である。外国语の学習にも似たところがある。学習者は手取り早く「苦労をする」、「励む」、「我慢する」という精神文化は逃避される傾向にあると感じる。モノや情報が簡単に入手できるようになつたことの対比として、待つたり我慢することが苦手になりつつあるのかもしれない。

人が大人になってからでは無理だとあきらめていたようだが、コンピューターを使った聞き取りトレーニングの実験を行つたところ、約20時間続けることにより、平均正答率が約7割から9割に上昇した。この20時間を長いとどうえるか、短いとどうえるかは議論が分かれるところだろう。また、Rとしを聞き分ける能力は、英語学習におけるひとつひとつのピース（要素）にすぎない。英語がペラペラになるまでの過程は、こういうピースをたくさん、我慢強く積み重ねる

ペラペラになることを求めるが、外国語の習得は一朝一夕になるものではない。しかし、あきらめずに取り組めば必ず達成できる。

例えば、日本人が苦手としているRとしの聞き取り。

多くの人が大人になってからでは無理だとあきらめていたようだが、コンピューターを使った聞き取りトレーニングの実験を行つたところ、約20時間続けることにより、平均正答率が約7割から9割に上昇した。この20時間を長いとどうえるか、短いとどうえるかは議論が分かれるところだろう。また、Rとしを聞き分ける能力は、英語学習におけるひとつひとつのピース（要素）にすぎない。英語がペラペラになるまでの過程は、こういうピースをたくさん、我慢強く積み重ねる

ガマンの英語学習

この連続だ。

ところで、実験の結果からは、60歳代の学習者でも20歳代と同じ程度の訓練効果があることも証明された。年齢に関係なく、

学習者本人の我慢により効果が期待できるのだ。一方、子供たちの場合は、本人ばかりでなく、親や教育関係者の我慢も必要である。一律に強制することには問題もあるが、我慢によって育まれる適応能力を、多くの若者が簡単にあきらめてしまうのを見過し、将来の可能性をせばめてしまうのはどうかと思う。

これから日本人が生きる環境は日本語だけで閉じた世界ではない。国際社会の中で自身とその帰属集団の利益や意思を主張していくなければならぬ。こうした新たな環境に適応することは、個人にとつても社会にとつてもストレスが多くなるが、それは自身を強くし適応能力を高めてくれる。そのため、われわれがすべき我慢は多

い。

外国人は、日本人にネイティブのような英語を求めているわ

(ATRラーニングテクノロジー会長)